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ATA DA ReurutÃo oe

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA

utrttÃo DAS FREGUESIAS DE AMARES E FIGUEIREDo

Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, pelas 21:00 horas, nas

instalações da junta da união de freguesias de Amares e Figueiredo, sito na Travessa de

S. Sebastião, N.e !2-!4, da freguesia de Figueiredo, em conformidade no art'e 9 da lei

L1glgg de t8 de setembro, com as alterações introduzidas pela Lei 5-A/2002 de 1t de

janeiro, reuniu sob a presidência do Sr. TOMÁS MAIA DA SILVA, Presidente da Mesa. --

Encontram-se presentes, além do Sr. Presidente, os seguintes membros desta

assembleia : --------------

ELISABETE AN DRADE AZEVEDO,

BELINDA MACHADO COST

PAULO JOAqUIM DA SILVA TINOCO,

JOÃO MARCOS SOUSA RAMOA E SI

RICARDO JOSÉ DE CARVALHO ALVES,

MARLENE SOFlA AZEVEDO DA

SÉRGIO ARMANDO ANDRADE SIMÕES DA SI

MÓNICA CECíLIA FERNANDES DA SIU

Seguidamente foi declarado aberta a sessão com a seguinte ordem de trabalhos. --------

Antes da ordem do dia, tomou a palavra o Presidente da Assembleia e pediu a inclusão

de mais um ponto na ordem do dia, passando a ser o Ponto 4 - Proposta de alteração

do Loteamento na Rua de Transfontão e o Ponto 5 - Análise da atividade e

funcionamento da junta de freguesia.

ORDEM DO D!A:

.-- PONTO 1-- Leitura e aprovação da ATA da última Assembleia desta Freguesia.

-- PONTO 2 -- Autorização de Celebração de Escritura de Doação do Prédio Rústico, sito

em Bouça da Pedreira/Cancela da Cruz, da união de freguesias de Amares e Figueiredo,

inscrito na matriz sob o artigo 77 da união de freguesias de Amares e Figueiredo e

descrito na conservatória do Registo Predial de Amares sob o no 6L4/Amares, a favor

da Casa do Povo de Vale do Cávado, com cláusula de reversão

-- PONTO 3 -- Deliberação Sobre as Condiçôes para a desanexação das Freguesias de

Amares e Figueiredo. -----------

-- PONTO 4 ..- Proposta de alteração do Loteamento na Rua de Transfontão -------------
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"- PoNTo 5 -- Análise da atividade e funcionamento da Junta de Freguesia.

No período das inscrições da ordem do dia, pediu para usar a palavra um residente na
União de Freguesias de Amares e Figueiredo, o Sr. e António Rodrigues, os seguintes
MCMbTOS ASSCMbIE|A, RICARDO JOSÉ DE CARVALHO ALVES, SÉRGIO ARMANDO
ANDRADE SIMõES DA SILVA E MARLENE SOFIA AZEVEDO DA SILVA.

Tomando a palavra o membro RlcARDo JoSÉ DE CARVALHo ALvEs, ao qual referiu
vários pontos, a saber, dois moradores da Travessa Sr. s dos Passos, estão desagradados
com a cedência de terreno onde começou algo que ainda não acabou, buraco na
passadeira no Largo D. Gualdim Pais, a zona envolvente no Centro Escolar D. Gualdim

Tomou a palavra o Presidente da Junta, ao qual referiu que o buraco no Largo D. Gualdim
Pais já está sinalizado no Município. Relativamente á limpeza na zona envolvente ao
Centro Escolar D. Gualdim, irá estar mais atento e tentar chamar atenção aos
proprietários para a sua limpeza. Em resposta ao desagrado na Travessa Sr. e dos passos,

o Presidente salientou que tem pressionado o Município, mas no local terá de levar uma
bomba para trazer o saneamento para cima, concorda que a situação já deveria estar
resolvida e que irá no mês de julho voltar a pressionar para resolver este assunto. -------

De seguida tomou a palavra o membro sÉRcto ARMANDo ANDRADE S|MôES DA
SILVA, ao qual iniciou felicitando a junta de freguesia pela organização da Feira Franca.

Relativamente aos pontos, a Rua do Vilar que se encontra intransitável, pessoas que se
queixam de danos causados em jantes de viaturas, os buracos nunca foram tapados ou
a lcatroados. -----------

Em resposta, o Presidente da junta, nega tal afirmação, sobre os buracos nunca terem
sido tapados, isto porque a água que corre é que origina o rachamento do pavimento, e
só existe uma solução, que é fazer o encaminhamento das águas primeiro e só depois
pavimentar, no entanto o município já foi alertado para esta situação, no entanto ainda
nada fez.

Tomando novamente a palavra, o Largo 8 de dezembro está a rachar o pavimento,
alertou na última Assembleia que isso estava a acontecer e passados dois meses e está
tudo igual.

O presidente da junta respondeu que avisou o Município na Assembleia seguinte, mas,
no entanto, temos de aguardar por uma empresa externa porque o Município não tem
máquinas.

Voltando ao membro da Assembleia que alertou novamente para as valetas da rua 8 de
dezembro, que ainda se encontra por resolver, não houve um metro de valetas feitas, e
que em vez de investir tanto em festas esse dinheiro poderia ser aplicado, se a camara
não faz que seja a junta de freguesia. --------

Em resposta o Presidente da junta informou que o Município atualmente não está a dar
materiais para a junta.
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Tomando novamente a palavra o membro sÉneto ARMANDo ANDRADE stMÕEs DA
SILVA, alertou para o posto de comunicação que se encontra no meio da rua da Travessa
de Real, e que, entretanto, seube que o propríetário estava disposto a ceder o terreno
para fazer o alargamento. --------

Tomou a palavra o Presidente da junta, informando que já solicitou á MEO a remoção
do referido poste e quanto á cedência do terreno teve conhecimento que não há
abertura por parte dos filhos para a cedência do mesmo

Retomando a palavra o membro sÉneto ARMANDo ANDRADE stMõEs DA stLVA,
questionou as obras que estão a ser feitas no loteamento da rua 29 de junho. Se é
relacionado com os ecopontos e sugeriu definir uma comissão com a oposição de irmos
ao local e reunir com os moradores afim de escolher um local para um ponto de recolha
de lixo onde fosse devidamente higienizado. ------
O Presidente da junta informou que só ia lá se tivessem uma solução em mão, e
concorda com a criação dessa comissão.

Tomando a palavra o membro MARLENE SOFTA AZEVEDO DA SILVA, ao qual referiu
vários pontos, a saber a sinalética do Centro Escolar D. Gualdim Pais, as lombas no
centro da vila de Amares, gavetos dos cemitérios, a timpeza dos contentores, a demora
na publicação das atas no site, o caminho pedonal na euinta do Sol, a falta da
publicidade por parte da junta no torneio de futebol inter freguesias, em transfontão
um morador colocou um avançado que é ilegal, novamente na Quinta do Sol em relação
as tampas e por fim a situação das águas do poço junto á lgreja.

Tomou a palavra o Presidente da junta e em relação á sinalética e lomba de Amares, já
informou e solicitou apoio ao Município. Em relação aos gavetôes que iria pedir novo
orçamento, já que foi esclarecido pelo.membro da Assembleia MARLENE SOFIA
AZEVEDO DA SILVA, que eram para cinzas e não ossadas. A limpeza dos contentores é
da responsabilidade do Município, e este terá de recorrer a uma prestação de serviços
para tal. Relativamente ao caminho pedonal na Quinta do Sol, já falou com o morador e
ficou acordado de ele reerguer, as tampas já reportou na aplicação do Município.

A Junta assume que podiam ter divulgado mais o evento, no entanto foi gerido e
organizado nos moldes dos anos anteriores. euanto ao avançado na Rua Sr. Do
Emigrante iam lá passar e se fosse caso alertariam as autoridades para a questão. por
último a audiência sobre as águas do poço o Presidente comunicou que foi adiado. -----

De seguida o senhor Presidente da Mesa deu início á ordem de trabalhos; -----------------

--- PONTO 1--- Leitura e aprovação da ATA da última Assembleia desta Freguesia.

Foi dispensada a leitura da ata tendo sido aprovada por unanimidade;

--' PONTO 2 -'Autorização de Celebração de Escritura de Doação do Prédio Rústico, sito
em Bouça da Pedreira/Cancela da Cruz, da união de freguesias de Amares e Figueiredo,



inscrito na matriz sob o artigo 77 da união de freguesias de Amares e Figueiredo e
descrito na conservatória do Registo Predial de Amares sob o no 614/Amares, a favor
da Casa do Povo de Vale do Cávado, com ctáusula de reversão
Pediu para usar a palavra, os seguintes membros da assembleia ruórutCa cECíLtA
FERNANDES DA SILVA E RICARDO JOSÉ DE CARVALHO AIVES.
Tomou a palavra a membro da Assembleia ruóutcA cEcíLtA FERNANDES DA stLVA, e
que devido a várias dúvidas em relação este ponto, pediu á mesa da Assembleia a
retirada deste ponto de ordem de trabalho e pediu que fosse feita uma avaliação ao
terreno e avaliar com o executivo questões legais quanto a esta doação.
O Presidente da mesa da Assembleia pôs á votação a retirada do ponto 2 ao qual foi
aprovado por unanimidade.
-'- PONTO 3 -- Deliberação Sobre as Condições para a desanexação das Freguesias de
Amares e Figueiredo. -----------

Tomou a palavra o Presidente da junta e comunicou que esteve com a comissão, e a ser
aprovado só terá efeito nas eleições de 2025. Como o tema foi abordado numa
Assembleia anterior, vamos avançar com sessões de esclarecimento com as comissões
e marcar o referendo. Neste ponto foi deliberado avançar com o referendo.

-- PoNTo 4 -- Proposta de alteração do Loteamento na Rua de Transfontão -------------

Não havendo inscrições foi o ponto em causa colocado á votação tendo sido reprovado
por unanimidade.

"- PoNTo 5 -- Análise da atividade e funcionamento da Junta de Freguesia. ------*----

O Presidente da Junta remeteu para a informação enviada juntamente com a
convocatória. ------
Na interação do público, o Sr. António Rodrigues lamentou o facto de estar á espera
tanto tempo para falar. Mostrou uma fotografia a todos os membros onde está um
acumulado de lixo na rua em frente á sua casa. Mostrou indignação pela junta nunca ter
feito uma higienização na rua 29 de junho assumindo ele e a esposa essa função.
Mostrou desagrado pela junta nunca mostrar apoio nessa questão. Falou com o
Presidente da Câmara o qual lhe disse que o assunto estava com a junta de freguesia.
Alertou para o facto de não admitir que o lixo seja posto junto do seu terreno.

Por nada mais haver a tratar e nenhuma outra intervenção ter sido solicitado, passou-
se á assinatura do livro de presenças, após o que o Sr. Presidente da mesa deu por
encerrada a presente Assembleia de Freguesia. --------



Para constar se lavrou a presente ata que vai ser assinada pelo presidente da
Assembleia, pela 1e secretária Belinda Machado Costa e por mim, Elisabete Andrade de
Azevedo, que a redigi, depois de lida e aprovada por todos os elementos presentes. ----


